
平成 25 年 6 月 27 日 
沖縄県がん診療連携協議会 

普及啓発部会 
平成 25 年度  第１回 島尻地区 PTA 連合会 研修会 

概要 

 
講演会参加者                研修会の様子 

 

     

開 催 日 時 ： 平成 25 年 6 月 5 日（水）19:30 ～ 21:30 

テ  ー  マ ： 二人に一人が・・・がんをもっと知ろう～！？ 
 

講     師 ： 増田 昌人  
（琉球大学医学部付属病院がんセンター長・診療教授） 
長井 裕 先生 

（琉球大学大学院医学研究科環境長寿医科学女性・生殖医学講座長准教授）

主     催 ： 島尻地区 PTA 連合会 
共     催 ： 沖縄県がん診療連携協議会 普及啓発部会 

琉球大学医学部附属病院がんセンター 

場     所 ： 南部総合福祉センター（島尻郡八重瀬町） 

参 加 者 数 ： 92 人 

がん診療機能別 人数 
南風原町 PTA 9 人 
南城市 PTA  32 人 
豊見城市 PTA 11 人 
八重瀬町 PTA 10 人 
糸満市 PTA 22 人 
連合会役員    8 人 
合 計 92 人 

 資料２５ 



研修会アンケート結果（回答者 45 名） 
 
Ｑ１．本日の講演会に参加された動機について教えて下さい。（複数回答可） 

 
Ｑ２．講演時間は、いかがでしたか。 

   

 
Ｑ３．演者の話し方・説明の仕方はいかがでしたか。 
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Ｑ４．本日の講演会は参考になりましたか？ 

 

Ｑ５．本日お配りした資料は、あなたの役に立つと思いますか？ 

  

 

 

Q６ 本日の講演会に関するご意見ご感想をお聞かせください。 

・とてもわかりやすい講演でした。ぜひ、多くの方に聞いていただきたいと思います。 

・大変勉強になりました。 

・自分の身は自分で守ることの大切さを感じた。 

・子宮頸がんが継続的な検診で予防できることがわかり、大変ためになったので、もっと

もっと PR すべきと感じた。 
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・がんと聞いただけですごく怖く、検診も避けがちですが、早期発見でなおる確率も大き

くなる、すごく前向気持ちになりました。 

・誤解をしていた事が多々あり（ワクチンについて）、参加して話を聞けて良かったです。

来週病院予約入れます。 

・とても参考になりました。検診、毎年受けます。 

・去年受けたから、大丈夫と考えてました。ですが･･･増田先生や長井先生の話を聞いて、

毎年受けたいという気持ちになりました。 

・がんという病気が身近に感じられる講演でした。妻に毎年がん検診を受けさせたいと思

います。 

・こまめに定期的に健康診断を受ける重要性がよく理解できました。 

・良かったです。できるだけ多くの人に聞いて欲しいと思いました。 

・短い時間ではありましたが、子宮頸がんの副作用への不安もなくなりました。予防ワク

チンが大切なんだと思いました。 

・最近身内が乳癌手術をうけまして、術後の治療もとても大変と聞いています。本日の講

演会は人ごとではないと言う事、定期検診を必ず受信することの大切さの勉強になりま

した。 

・とても（丁寧で）分かりやすかった。 

・がんにほとんどの人がかかることを聞き、今までがん検診を受けてこなかったが、定期

的に受けようと思いました。 

・講演時間をオーバーしましたが、とても内容がよかった。素人でもわかりやすく話され

たと思う。資料についても有益な情報がたくさんあり本日参加してよかったと感じた。

・増田さんの講演は素晴らしい。長井さんの講演は入りが OK。

・NHK の番組を見た後なので、複雑な気持ちで講演を聞きました。検診をしっかり受け

て、早期治療をする方が良いのかなと思います（ワクチンより）。私は、誤診でひどい

目にあった経験があり医者を 100%信じられなくなっています（琉大病院でした）。 

・今までに知っていた事などと違い、新しい知識としてしれて良かった  

・身近な人ががんになった場合の資料がたくさんあることを知りました。検診でも子宮頸

がんを意識して受けようと思いました。 

・ワクチンを打った場合、どのような副作用があるかも知りたかった。副作用が起きた方

のその後の経過も知りたかった。 

・とても勉強になりました。ワクチン＋検診が大切なんだと思いました。「死」について

の教育も本当に必要だと思います。いじめや自殺防止にもつながるので早いうちに導入

されることを望みます。 

・身近なテーマだと思います。良いと思いました。 

・とても勉強になりました。ワクチンについては、私も抵抗があったのですが考え直しま

した。 

・北欧での小学生からの死に対する教育がある事には驚きました。 

・とてもわかりやすく、今後にも役立つと思いました。すごく心のケアも大事という事も

学べました。死に対する教育も本当に必要だと思いました。 



・家族ががんに罹ったかったことがありました。が、発見が早かったため治りました。検

診はとても大切だと思います。 

・ユーモアがあって良かったです。 

・マイクの故障が聞き取りにくい。 

・とても勉強になりました。ありがとうございます。 

 
Q７ 今後、講演会で取り上げてほしいテーマがあれば教えてください。 

・県内で多い生活習慣病についての講演、増田先生のお話にあった Death Education が広

がると良いと思います。 

・終末期医療について。 

・虫歯予防プログラム、キシリトールの上手な取り方。 

・乳がん（検診）・・・痛くて受けられないので。 

 
  所感 
 
研修会では、21 時 30 分の終了後も増田先生や長井先生には多くの質問する方々が列を連ね 
ていた。 
以下、参加者からの質問。時間の都合で 3 点のみとなった。 
・がんについて何か聞きたい時は、どこに相談すればよいですか？ 
・学校現場でのがん教育は行われていますか？ 
・子宮頸がんワクチンの副作用について教えてください。 

島尻地区 PTA の方に多数ご参加いただき、参加者は日頃医師になかなか聞けないことをざ

っくばらんに聞くことができ、満足して帰られたと感じた。 
島尻地区の単一市町村 PTA 役員の方や、小学校の校長先生からも、規模は小さいが研修会

をしたいとのお声かけをいただいた。今後も、学校 PTA 向けの普及開発活動を続けるよう

部会としても動いていく。 
 
 


